

El Pueblo

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO. - Número 25. - Precio: 5 frs. - 1 de Agosto de 1946. - Redacción: 8, Av. Mathurin Moreau, Bureau 19.-PARIS XIII

TAMBIEN EL PUEBLO ESPAÑOL SERA LIBRE

En España Franco pretende contener los embates del pueblo por medio del terror más incohibible y de la demagogia más desenfrenada. Pero Franco sabe que no sólo hay pueblo español dentro de España, sino también más allá de las fronteras. Y contra esa parte del pueblo, es decir, contra la emigración republicana, enfila el régimen sus baterías con redoblad furor, extraordinariamente preocupado por sus actividades, por los progresos de su unidad y, en primer término, por la existencia y la acción política del Gobierno de la República.

Dentro del país, Franco intenta contrarrestar las grandes repercusiones que entre el pueblo producen las actividades de la emigración con toda suerte de sucias campañas propagandísticas; fuera de España hoy vemos a sus agentes entregados al intento de infiltrar el desánimo y el cansancio en algunos medios de la emigración como un recurso para debilitar la actividad que se realiza en favor del pueblo español. Y en este sentido hacen esfuerzos por difundir entre los antifranquistas emigrados la idea de que la vida del franquismo será larga aún y de que nuestra lucha tiene escasas perspectivas.

Alerta ante estas artimañas del enemigo, los agentes franquistas realizan esta campaña precisamente buscando respiros en la gravedad de los momentos que vive el régimen. Con absoluta razón nuestro camarada Francisco Antón afirmaba el pasado día 21 en Grenoble que sólo los pusilánimes y los cobardes, los que no tienen fe en las fuerzas inagotables del pueblo y de la democracia mundial no ven que la situación de Franco es cada día más difícil de sostener. Y es así por muchas razones.

La principal estriba en esa visible acentuación de la lucha de nuestro pueblo. La acción guerrillera se intensifica, cada día reviste más acusadas características de audacia y llega ya a las más diversas regiones del país. Durante todo el año de 1945 hubo 350 acciones guerrilleras. Pues bien, sólo en los tres primeros meses y medio de este año se habían registrado ya 127 y la progresión va en aumento.

En estos meses, al mismo tiempo que la agitación antifranquista crece—banderas, manifiestos y octavillas visiblemente prodigadas—se han producido las primeras grandes luchas—Muros, Matarrá, El Ferrol, etc.—y las primeras manifestaciones de masas en Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla. Y a nadie escapará el grado de organización y combatividad que revela el hecho de que se producen acciones de esta índole bajo la vigilancia y el terror franquistas.

Por otro lado, la acción de la clase obrera mundial y de las masas democráticas del mundo contra Franco se agiganta a ojos vistas. La resolución adoptada por la Federación Sindical Mundial en Moscú ha puesto en movimiento a millones de trabajadores y demócratas desde Nueva York a Teherán, desde Checoslovaquia a Australia.

Cierto que esta nueva «no intervención» puesta en práctica por los Gobiernos de Inglaterra y de Estados Unidos hace más difícil y prolongada la lucha del pueblo español; pero es totalmente cierto también que jamás un pueblo se ve asistido por una movilización mundial tan gigantesca como la que está ayudando al pueblo español.

Las fuerzas democráticas mundiales, ingentes y poderosas en la actualidad, están asestando fuertes golpes al franquismo, cierran a su «no intervención» los caminos fáciles que encontrara de 1936 a 1939 y serán más cada día un factor de primer orden para que nuestro pueblo consiga la victoria contra el franquismo.

Franco se enfrenta, además, a una crisis económica gravísima: 4.000 millones de deuda, falta angustiosa de divisas, descenso de la producción agrícola e industrial, anuncio cierto de la devaluación de la peseta.

CONSTANTES pruebas se nos ofrecen de la aguda crisis del régimen. La última es fácil encontrarla en el sombrío perfil de este 18 de julio, en el cual, mientras el pueblo lo transfiguraba en una jornada de lucha contra el régimen, Franco no se ha atrevido a hacer ni desfiles militares ni grandes discursos. Por el contrario, sus declaraciones, publicadas en «Arriba», son un espejo de la gravedad de la situación en España y de la creciente oposición de los españoles al franquismo. Franco reconoce una y otra en esas declaraciones totalmente defensivas, encaminadas a justificarse de la miseria y la ruina que ha acarreado a la patria.

Precisamente porque la situación de Franco es cada día más difícil es por lo que recurre a es-



Ejercicios de tiro de la Flota Roja en el Mar Negro. (Información sobre la celebración del Día de la Flota Roja en la página 4.)

ANTE EL PRIMER CONGRESO DE UNION DE MUJERES ESPAÑOLAS

Hacia una poderosa ORGANIZACION de mujeres antifascistas

por Irene FALCON

Meñaca, día 2, se inauguran en Toulouse las sesiones del primer Congreso de Unión de Mujeres Españolas. Se reúnen las mujeres de nuestra emigración para pasar revista al trabajo realizado hasta ahora e imprimir nuevo impulso, abrir horizontes más amplios a la organización de mujeres, llevadas del deseo de mejor ayudar a nuestro pueblo en su lucha heroica contra el régimen criminal de Franco.

Unión de Mujeres Españolas nació en Francia, en la clandestinidad, en el fuego de la lucha contra los invasores hitlerianos, los mismos enemigos odiados que asolaron nuestra patria y asesinaron a nuestros niños.

Las mujeres españolas refugiadas en Francia no depositaron su espíritu de lucha cuando atravesaron la frontera. Llevando a España en la mente y en el co-

razón, se incorporaron a la lucha antifascista, combatieron en el cuartucho, organizaron la ayuda a los guerrilleros, realizaron trabajos de enlace, lucharon al lado de los hombres, al lado del pueblo francés.

Muchas de ellas habían pertenecido en España a la Agrupación de Mujeres Antifascistas, todas ellas recordaban con emoción aquella organización de mujeres, fundada por «Pasiónaria» y presidida por ella y a cuyo Comité Nacional pertenecieron mujeres destacadas, como Victoria Kent, la doctora Arroyo, Isabel de Palencia, Emilia Elias, su secretaria general, y otras mujeres; aquella organización, que tan magníficos servicios prestó a nuestro pueblo desde 1933 y, fundamentalmente, durante los treinta y dos meses de epopéyica guerra de independencia nacional.

Las Agrupaciones de Mujeres Antifascistas

(Pasa a la pág. 2.)



Una de las reuniones del Comité Ejecutivo de la Federación Sindical Mundial que se han celebrado en Moscú, y en las cuales se ha decidido la realización por las Centrales sindicales de todos los países de una gran campaña de ayuda a la lucha del pueblo español por la República.

Un trágico balance del terror

Sin contar fusilados ni los que siguen en prisión, han pasado por las cárceles 1.206.139 españoles

Día tras día, con una continuidad que por sí sola expresa la extensión y profundidad de la política terrorista del franquismo, llegan noticias de la ola de crímenes desatada por el régimen.

En La Coruña, donde, según informábamos en nuestro último número han sido condenados a muerte los antifascistas Ramón Rivero y Juan Nieto y a treinta años de presidio la maestra nacional Enriqueta Otero, han sido 52 los antifranquistas a quienes, al mismo tiempo que a éstos, han sido impuestas penas que oscilan alrededor de los veinticinco años de cárcel.

Por otra parte, tres obreros de El Ferrol, acusados de actividades antifranquistas, han sido detenidos y trasladados a Madrid, donde se les está sometiendo a terribles torturas. Todo hace pensar que se trata de trabajadores que intervinieron en la reciente huelga de los astilleros.

En Euzkadi se destacan con tintes sombríos los procedimientos puestos en práctica, a título de represalias por las huelgas y manifestaciones recientes, contra 104 antifranquistas de Vizcaya detenidos y encarcelados en los últimos tiempos. El juez militar, Cañedo Argüelles, y toda la resta de verdugos que le orientan y secundan en sus crímenes, están empleando métodos abyectos para martirizar a los detenidos. Los hermanos Olano han sido brutalmente apalcoados cuatro veces en una sola

noche. Blas Quintana presenta en su cuerpo huellas de as torturas sufridas durante el interrogatorio que se le ha hecho bajo la instigación del esbirro falangista Apodaca.

En Bilbao se han dado casos de aplicación del sistema hitleriano de los rehenes. Ante un reparto intenso de manifiestos clandestinos que ha tenido lugar el 18 de julio en Sestao, han sido detenidos, sin prueba ni motivo aparente alguno, Francisco Maidagan, Sabino Aluna, Alejandro Navarrete, Paulino Arana, Lorenzo Isusi e Ignacio Gorrichu, que habían sido ya repetidamente amenazados por

Total de presos en la actualidad por distintos conceptos: 234.419

la Policía franquista con ser encarcelados si alguna acción contra el régimen se desarrollaba en Sestao.

En Jaén, los esbirros falangistas han procedido últimamente a numerosas detenciones.

Y en Barcelona, no hace muchos días, 400 antifranquistas, militantes de diversas

(Pasa a la pág. 2.)

Hungria reconoce al Gobierno de la República

La República española acaba de obtener una nueva victoria internacional. Como tal puede considerarse el reconocimiento del Gobierno del Sr. Giral por parte del Gobierno húngaro. Con este nuevo reconocimiento, demostrativo de cómo nuestra causa se abre paso en el mundo, la posición internacional del Gobierno de la República se refuerza.

El reconocimiento de Hungría es iniciativa del Gobierno de un país que está realizando energícos esfuerzos para liquidar un pasado dramático al que le condujo un régimen despótico y dictatorial que durante cerca de treinta años tiranizó al país. Hungría fue arrastrada a la guerra al lado de la Alemania nazi por el Gobierno pro fascista del almirante Horthy. Y conoció un régimen declaradamente nazi impuesto por los alemanes.

Pero el pueblo húngaro formó su unidad democrática y a fines de 1944 creó un Gobierno de unidad que llamó al pueblo húngaro a luchar contra los opresores alemanes y sus vasallos húngaros, culpables de la catástrofe en que se hallaba el país. Como antiguo aliado de Alemania, Hungría ha de hacer frente a muchas dificultades; pero el pueblo húngaro se esfuerza por establecer un orden democrático nuevo, basado en la liquidación de las causas que dieron origen a su tragedia.

En tanto que cada día es mayor el aislamiento internacional de Franco, que sólo a base de entregas de la riqueza nacional puede mantener unas relaciones internacionales precarias, al Gobierno de la República se le ofrecen cada vez mayores posibilidades para incrementar sus relaciones oficiales con los pueblos libres, quienes ven en él la auténtica representación de España.

Hechos como el que comentamos nos demuestran que la autoridad y el prestigio nacional e internacional del Gobierno que preside el Sr. Giral son cada día mayores. Subrayan que los más altos y evidentes intereses de nuestro pueblo indican que sólo beneficios producirá a éste el que las fuerzas republicanas estrechemos nuestra unidad en torno al Gobierno y le fortalezcamos cada día más.

LAS LUCHAS DE NUESTRO PUEBLO EN ESTE 18 DE JULIO

Nuevas noticias que nos han llegado del interior confirman que el pueblo español ha convertido el aniversario del 18 de julio en una jornada de lucha contra Franco.

ASTURIAS

Los guerrilleros vuelan una central eléctrica en Sama

La central eléctrica de la Compañía de Carbones Asturianos en Sama de Langreo ha sido volada por los guerrilleros. Tres grandes columnas metálicas de una línea eléctrica de alta tensión que alimenta las industrias de la región han sido derribadas también por los guerrilleros. En el mismo día 18 de julio, varias líneas telefónicas de esta comarca han aparecido cortadas.

En Pola de Labiana, rieles levantados y banderas republicanas

En la madrugada del 18, los rieles de la línea de ferrocarril que une a esta ciudad con la vía de Oviedo a Gijón han aparecido levantados en varios sitios no lejanos a la estación de Pola. En colaboración con los guerrilleros que han llevado a cabo esta acción, los antifranquistas han colocado numerosas banderas republicanas en diversos lugares de la comarca.

La carretera de Gijón a Villaviciosa, cortada durante algunas horas

Los guerrilleros de Santander habían recibido la información de la carretera que va de Gijón a Villaviciosa. La circulación sobre dicha carretera ha estado interrumpida durante algunas horas.

Diez banderas republicanas han ondeado en diversos puntos de la misma carretera. Una de ellas no fue arriada en todo el día.

En Llanes han sido colocadas ocho banderas republicanas con motivo del 18 de julio.

SANTANDER

Queipo, a punto de caer en manos de los guerrilleros

Los guerrilleros de Santander habían recibido la información de que Queipo de Llano se encontraba en un balneario de la provincia y decidieron dar un golpe de mano para apoderarse de él.

El golpe fue realizado con éxito. Los guerrilleros se hicieron dueños del balneario durante varias horas.

Pero el verdugo del pueblo sevillano había salido del establecimiento dos días antes. Se libró así de caer en manos de los guerrilleros.

Toda la Guardia Civil de la provincia ha sido movilizada para la persecución de los audaces guerrilleros que han efectuado esta acción. Incluso la aviación franquista ha sido empleada.

Y no ha sido solamente en la región del balneario atacado por los guerrilleros de Santander donde los franquistas han empleado la aviación para luchar contra los combatientes de la República. En diversas zonas de las dos provincias de Asturias y Santander, los aviones de Franco han puesto en acción patrullas aéreas para intentar descubrir a los activos grupos de guerrilleros.

Una manifestación en la cárcel de Alcalá

Según otras noticias que recogemos, los detenidos en la cárcel de Alcalá de Henares han organizado en el 18 de julio una manifestación antifranquista. Han desfilado con la bandera de la República desplegada en cabeza.

Resistencia de los obreros

El 18 de julio los directores de todas las Empresas de España han sido obligados a recoger entre los obreros firmas de adhesión al régimen.

Los obreros han dado una réplica contundente a este intento, y, por su parte, han conmemorado el aniversario de la resistencia del pueblo español al fascismo negándose a dar sus firmas. La cantidad de las recogidas es ínfima.

Pocas banderas franquistas

El 18 de julio ha transcurrido, no sólo entre la lucha antifranquista del pueblo, sino con una marcada frialdad hacia el régimen de muchas de las personas que hasta los últimos tiempos se hacían eco de los estrépitos propagandísticos del franquismo. Las banderas de los edificios oficiales se han quedado solas.

Un acto de la F. M. J. D. en homenaje a la memoria de CRISTINO GARCIA.

EN EL HABLARA NUESTRO CAMARADA SANTIAGO CARRILLO

El 4 de agosto el Consejo de la Federación Mundial de la Juventud Democrática dedicará sus sesiones a examinar las medidas de solidaridad de la juventud mundial con la juventud española.

Entre otros actos tendrá lugar una manifestación en homenaje a la memoria de Cristino García, en Saint-Denis. Una placa conmemorativa será colocada por los delegados del Consejo en la calle que lleva el nombre de nuestro camarada.

En este acto harán uso de la palabra: Nuestro camarada SANTIAGO CARRILLO, ministro del Gobierno de la República. La señorita FRANCES DAMON, del Comité Ejecutivo de la F.M.J.D. El alcalde de Saint-Denis.

Hasta el año pasado, todos los aniversarios del 16 de julio los utilizaba el franquismo para realizar desoladoras manifestaciones falangistas y grandes desfiles militares, mientras Franco y los jefes del régimen pronunciaban discursos llenos de bravatas. En este 18 de julio, algo que ya en el año pasado comenzó a manifestarse ha tenido expresiva confirmación. Ha sido el pueblo el que ha convertido el aniversario de la gran traición, del gran crimen contra España, en una jornada de lucha y agitación contra el régimen.

Las noticias que publicamos muestran la importancia que han tenido los hechos de lucha que en esta fecha se han desarrollado contra Franco. Sólo se han recibido por ahora noticias parciales, pero son ya suficientes, por la diversidad de puntos a que hacen referencia, para comprobar que aquéllos han alcanzado, con mayor o menor intensidad, a provincias importantes.

Todos los hechos de lucha demuestran una combatividad cada vez mayor del pueblo contra el franquismo; una considerable audacia de los antifranquistas al intensificar sus acciones de protestas en fecha en que la vigilancia y la represión son más extremadas y al llevarlas a cabo en lugares tan céntricos como la iglesia del Buen Pastor, en San Sebastián, y la estatua de Colón, en Barcelona, donde han sido colocados grandes banderas republicanas. Estas luchas prueban que existe mejor organización e impulso, por la simultaneidad con que se han efectuado y por su carácter, que se trata de acciones animadas y dirigidas por las organizaciones clandestinas, especialmente por nuestro Partido.

Las noticias que llegan de Asturias son la comprobación de que en esta región de tan ricas tradiciones proletarias y antifascistas la lucha contra Franco está tomando ahora un carácter activo, organizado y audaz. Esas noticias prueban que los hechos de lucha de hace unos meses con ocasión de la concentración falangista de Oviedo no fueron, por lo tanto, una acción esporádica.

Es significativo comprobar la actividad de las guerrillas en esta fecha, especialmente en Santander, según las noticias recibidas hasta ahora, no sólo por la audacia y valentía de los hechos realizados—Queipo de Llano ha estado a punto de ser capturado—, sino también por observar la sincronización de sus actuaciones con los hechos de las ciudades, lo que demuestra un mayor concierto entre las guerrillas y las organizaciones antifranquistas clandestinas.

Las luchas del 18 de julio nos dicen que el pueblo español, cuyo ánimo no ha podido ser abatido por el terror, el sufrimiento y la fatiga, mejora su organización de combate. Todas las propuestas interesadas interiores y exteriores que tienden a hacer cundir el desánimo entre los combatientes antifranquistas se estrellan ante la decisión y la voluntad de ser libres que anima a millones y millones de españoles.

Este 18 de julio ha habido además un hecho simbólico de acusado valor político. No han aparecido banderas oficiales nada más que en los Centros del Estado. Las noticias del interior señalan que no se han visto banderas franquistas en casos particulares. Ello prueba que, pese a todas las bravatas franquistas, es cada día más visible el aislamiento de su régimen.

Las noticias llegadas nos han dicho que las banderas de los Centros oficiales han estado solas. ¡Solos, no! Enfrente tenían como un reto y un grito de esperanza banderas y más banderas republicanas, ondeando al viento popular de la patria en una vibrante afirmación de lucha, cual una viva promesa de porvenir.

EL FRANQUISMO CONFIESA SE EXPORTA EL ACEITE A CAMBIO DE DIVISAS

El beneficio de esta operación se hará efectivo en divisas para el Gobierno franquista. Está claro para los españoles cuál es una de las causas de que no tengamos aceite. Franco lo intercambia por esas grasas infectas que se están distribuyendo a Franco poco le importa que no coman los españoles. Lo que le interesa son divisas, para poner parches a una deuda nacional de 44.000 millones de pesetas que su régimen ha contraído; para intentar sostener el valor de la peseta, que cada día desciende en los mercados mundiales, y, sobre todo, para comprar en el extranjero las armas, los medios de transporte, el material bélico de todo género que utiliza para mantenerse a sangre y fuego en el Poder.

A este propósito es preciso señalar de nuevo la falsedad del argumento que se

(Pasa a la pág. 2.)

Una misión republicana española en Polonia

Invitada por el Gobierno polaco a los actos antifranquistas del 18 de julio, ha permanecido varios días en Polonia una misión de la República española.

Estaba formada por el señor SANCHEZ GUERRA, representante del Gobierno; por nuestro camarada ANTONIO MIJE, del Buró Político del Partido Comunista; por el compañero GONZALEZ PENA, presidente de la Comisión Ejecutiva de la U.G.T.; por el general MODESTO y el coronel LISTER.

(En nuestro próximo número daremos una amplia información sobre la estancia de la misión republicana española en Polonia.)



Una foto del interior de España. Una estampa de la miseria y el paro.— Los españoles de un pueblo, decaídos por el hambre, esperan al sol que los patronos acusados a sostener sus brazos.

PESE A LA BARBARA REPRESION FRANQUISTA

Lejos de disminuir el numero de mendigos aumenta

En el pasado mes de junio denunciábamos desde nuestras columnas el extraordinario incremento de la mendicidad en toda España, que todos los periódicos franquistas se veían obligados a reconocer. Era tal el número de españoles lanzados a mendicidad, que el régimen anunció a los cuatro vientos que se disponía a tomar medidas. ¿Cuáles han sido éstas?



El 9 de julio de 1946 tuvo lugar en el cine Casino, de Argel, un acto de protesta contra el terror franquista, contra el vil asesinato cometido en la persona de Ramón Vía. He aquí un aspecto de la sala.

Con palos y cubos de agua hirviendo MUJERES de CUENCA HACEN HUIR a un GRUPO de FALANGE cuando intentaban asesinar a un antifranquista

«MUNDO OBRERO» de Madrid publica en uno de sus últimos números una noticia que demuestra cómo se extiende en España la lucha contra Franco y Falange. En Cuenca, unos falangistas se presentaron de noche ante la casa donde residía un antifranquista, con el siniestro propósito de sacarle de ella y asesinarlo. La madre del antifranquista, en vez de abrir la puerta, salió al balcón, desde el cual vió el grupo. Entonces, a voz en cuello, comenzó a insultarlos, llamándoles asesinos y verdugos. Pronto comenzaron a abrirse otras ventanas, desde las cuales otras mujeres contemplaban la escena, no de for-

La Ley de Prestamos a los Agricultores

UN NUEVO PROCEDIMIENTO DE SAQUEO

En las declaraciones que ha hecho al periódico «Aribas», el 18 de julio, Franco habla de la ley de Prestamos a los agricultores como de una medida adoptada por el régimen para beneficiar a los campesinos. En el momento en que se dictaron las normas para la concesión de estos créditos, «MUNDO OBRERO» hizo en sus columnas un análisis de las características de esta ley y la desenmascará como un intento criminal de establecer hipotecas sobre las cosechas.

Con palos y cubos de agua hirviendo MUJERES de CUENCA HACEN HUIR a un GRUPO de FALANGE cuando intentaban asesinar a un antifranquista

ma indiferente, como al principio creyeron los falangistas, que, al ver que no les abrían la puerta de la casa, intentaron forzarla. Por el contrario, indignadas ante los criminales propósitos de los falangistas, las vecinas comenzaron a profirir distintos gritos contra éstos. A continuación, como los falangistas persistieran en su intento de forzar la puerta, desde todas las ventanas cercanas al lugar del hecho comenzaron a caer sobre ellos diferentes objetos contundentes y cubos de agua hirviendo. Y las puertas de las casas se abrieron, no para permitir la entrada de los falangistas, sino para dar paso a mujeres que, armadas con estacas, arremetieron contra la banda de criminales falangistas y les obligaron a huir.

EL CAPITAN QUE DEFENDIO POR OFICIO A CRISTINO EXPULSADO DEL EJERCITO

Noticias procedentes del interior informan que el abogado militar que formalizó el expediente de depuración de los falangistas y nuestro camarada Cristino García ha sido expulsado del Ejército y del Cuerpo de Interventores del Estado de Percepciones, a que pertenecía. Es decir, que, a pesar de que la defensa fue tan sólo un expediente de simple trámite para dar una sombra de legalidad al asesinato de Cristino, Medina, Castro y demás compañeros, el régimen ha ejercido represalias con el capitán del Ejército que intervino en la vista de la causa por designación de oficio. Las noticias que dan cuenta de la expulsión no indican el motivo concreto de ésta. Mas no cabe duda que ella es una nueva prueba de la iniquidad que constituyó ese vil simulacro de proceso. Recordemos que en la admirable carta que Cristino García escribió al Partido, poco antes de morir, decía: «¿Quiéren involucrarnos en un proceso común y nos hemos negado a aceptarlo. Yo comprendo que matarnos por actividades políticas resultaría difícil ante la situación internacional y por eso nos achacan atrocidades y otros cosas.»

LO QUE DICEN LOS PRISIONEROS DE LA DIVISION AZUL UN TESTIMONIO VIVO DE LA BELIGERANCIA FRANQUISTA

Un colaborador de Radio Moscú ha visitado un campo de prisioneros en el que hay bastantes elementos de la División Azul. En su información, hecha a este respecto, destaca el carácter que tenía la composición de ésta. Abundaban en ella los dirigidos y miembros de la Falange, hechura y agentes del nazismo, que marcharon al frente seleccionados por el régimen que efectuaba así un acto de beligerancia junto a Hitler. Estos, creyendo en una victoria fácil, contaban regresar pronto y obtener ventajas y cargos políticos.

Cada día, una provocación franquista

La prensa y la radio franquistas han informado que a partir del 22 de julio, hasta el 31 del mismo mes, será considerado como zona peligrosa un extenso radio de acción naval situado a diez kilómetros de la costa de Bilbao, debido a que se van a efectuar en él prácticas de tiro. Hace tan sólo unas pocas semanas dábamos cuenta de las maniobras navales que se habían efectuado en aguas de las islas Baleares, en las que participaron una escuadra de contratorpederos y una flotilla de submarinos.

Acciones GUERRILLERAS CASTELLON

Los guerrilleros asaltan una estación e incendian cuatro vagones repletos de productos robados por Falange a los campesinos.

ASTURIAS Acciones contra la guardia civil

En Candas los guerrilleros pusieron una bomba en la casa del jefe del puesto de la Guardia Civil, que se ha distinguido por su persecución a los patriotas.

Saqueos « como en Barcelona y Castellon

Otro de los entrevistados es un legionario, un espartaco típico del Tercio. Se llama Serafín Moreno y es de Santander. Intervino en nuestra guerra junto a Franco y las tropas invasoras. Del espíritu con que lo hizo puede hacerse el lector una idea leyendo estas afirmaciones que hace al periodista: «He peleado voluntariamente en las tropas de Franco, porque en el Tercio creemos que siempre hay que ganar. ¿Y a qué qué llama usted ganar?—pregunta el periodista. —A que al entrar a una ciudad podemos dedicarnos a la requisita—contesta este bandido con uniforme legionario—. A que podemos quitar cosas para venderlas lue-

FRANCO SIGUE APLICANDO LA LEY DE FUGAS Dos guerrilleros vilmente asesinados

Los esbirros de Franco continúan asesinando por la espalda, aplicando la ley de Fugas, a antifranquistas y guerrilleros. Después del asesinato de Ramón Vía, cometido por tan cobarde método, nos llega la noticia de la aplicación de la ley de Fugas a otros dos valientes guerrilleros, Francisco Sánchez Górriz y Francisco Márquez, que hace tiempo, junto con otro grupo de antifranquistas, lograron huir de la cárcel de Almería para incorporarse a los destacamentos de guerrilleros.

UNA RESPUESTA A LOS ATROPELLOS FALANGISTAS

El notorio falangista Valeriano Ureña Nieto, de Montefrío, provincia de Granada, se ha destacado siempre en la criminal labor de denunciar y perseguir a los elementos antifranquistas. Últimamente había concentrado sus iras sobre un antifranquista del mismo lugar, a quien, días pasados, agredió cobardemente. Este respondió como debía a la agresión, produciendo heridas graves al falangista; después de lo cual marchó al monte para unirse a las guerrillas.

Otro estraperlo falangista Las obras del nuevo matadero de Bilbao

Por lo que se lleva gastado en la construcción del nuevo matadero de Bilbao, más de 40 millones de pesetas, se podría pensar que los falangistas están construyendo una nueva maravilla del mundo. Pero no se trata de ninguna maravilla, sino de la «administración falangista» de las obras, a cargo del estraperlista Castellano, cuya presentación vamos a hacer: llegó a Bilbao poco tiempo después de que la capital cayera en poder de las fuerzas invasoras, sin un solo céntimo, a hacer carrera. Y la ha hecho muy brillante, ya que ahora dispone de una gran fortuna gracias a las obras que, como la del ma-

PROPAGANDAS FASCISTAS

Todos los periódicos franquistas del 30 de junio anuncian a bombo y platillo el decreto firmado por el Gobierno franquista por el cual se anuncia que se celebrará en Madrid antes de 1950 una Exposición Universal. Pretende una vez más el franquismo con esta propaganda orquestada dar la sensación ante el mundo y ante el propio pueblo español de una estabilidad que no tiene ni muchos menos, realizando proyectos a largo alcance puramente imaginativos. Con esta propaganda dirigida por Falange, trata simultáneamente el franquismo de dar la impresión ante el mundo de un desarrollo económico y de una situación que no corresponde ni de lejos a la realidad, que es, por el contrario, cada día más grave. Con este anuncio se pretende también hacer ver al pueblo español que la situación económica y financiera se va mejorando hasta tal punto, que se puede considerar posible la realización de grandes gastos en una Exposición Internacional. Lo que sí es evidente es que todas estas maniobras y baladronadas del franquismo tienen su origen en las complicaciones y apoyos de ciertos Gobiernos. ¿Cómo de otra forma se atrevería a anunciar que universales un régimen fascista, cómplice de Hitler y condenado por todo el mundo democrático, que exige su desaparición? El pueblo español, que es quien debe decidir en definitiva, no sabe ni le preocupa por el momento si antes de 1950 se celebrará o no se celebrará una Exposición Universal en España. De lo que sí está seguro, y para ello lucha, es que, de celebrarse, será bajo el franquismo, sino bajo un régimen de libertad y democracia en España.

En el "patio de Monipodio" del franquismo DOS NUEVOS TÍMOS: las bocas de riego y la construcción de aceras

El régimen no sabe ya cómo robar el dinero a los ciudadanos. Es tal su necesidad de recursos para tratar de apuntalar sus finanzas en ruina, que ya no encuentra obstáculos en la práctica de la estafa oficial, oficiosa y privada que lo caracteriza. Su inventiva para idear timos y su falta de escrúpulos para aplicarlos son realmente insoportables. Ahora, el Ayuntamiento de Madrid, con su flamante alcalde falangista a la cabeza, ha comenzado a cobrar unas «contribuciones especiales» por unas bocas de riego que se colocaron en determinados lugares de la ciudad... ¡hace más de diez años! (es decir, antes de 1936).

Otro estraperlo falangista Las obras del nuevo matadero de Bilbao

La cantidad de varilla que este bergante ha sacado de los Allos Hornos, se presta de que iba destinada a las obras del matadero de Bilbao, hubiera sido suficiente para reconstruir la Ciudad Universitaria de Madrid. Pero el franquista Castellano, que aún no ha terminado las obras a él encomendadas, vende a precio de estraperlo la varilla que paga a precio de tasa.

PROPAGANDAS FASCISTAS

El régimen no sabe ya cómo robar el dinero a los ciudadanos. Es tal su necesidad de recursos para tratar de apuntalar sus finanzas en ruina, que ya no encuentra obstáculos en la práctica de la estafa oficial, oficiosa y privada que lo caracteriza. Su inventiva para idear timos y su falta de escrúpulos para aplicarlos son realmente insoportables. Ahora, el Ayuntamiento de Madrid, con su flamante alcalde falangista a la cabeza, ha comenzado a cobrar unas «contribuciones especiales» por unas bocas de riego que se colocaron en determinados lugares de la ciudad... ¡hace más de diez años! (es decir, antes de 1936).

Una forma de sostener la tiranía
La intensificación del comercio británico con Franco

EN curiosa coincidencia con el primer aniversario de su subida al Poder del Gobierno laborista, el periódico Evening Standard, propiedad de uno de los magnates de la prensa inglesa, Lord Harewood, se apresura ahora a mostrar su conformidad con el discurso de Mr. Bevin.

APARECE bien claro que en este aumento de las exportaciones británicas a España que Franco paga con los cereales, aceite y productos esenciales para la economía nacional, reside una de las causas principales por las que el Gobierno laborista se niega a toda medida práctica contra el régimen franquista.

UNA política tan inícuca, tan contraria a la propia voluntad del pueblo británico, no podía dejar de tener consecuencias dentro de la propia Gran Bretaña. En tres elecciones parciales celebradas la última semana en Inglaterra, los laboristas han sufrido una pérdida considerable de votos.

IMPORTANTE ACUERDO CHECO-SOVIETICO

La delegación gubernamental checoslovaca, presidida por el camarada Clemente Gervald, presidente del Consejo de ministros, y de la que formaban parte M. Mazaryk, ministro de Negocios Extranjeros, y Clementis, secretario de Estado, que acaba de celebrar conversaciones con el Gobierno soviético, ha llegado a Praga procedente de Moscú.

Se han examinado igualmente los problemas que se desprenden del fin de la guerra y del tratado soviético-checoslovaco sobre la colaboración militar. La Unión Soviética ha declarado estar dispuesta a ayudar a Checoslovaquia en lo que se refiere al abastecimiento del Ejército checoslovaco, concediendo los créditos necesarios.

Otros aspectos del acuerdo

Noticias posteriores añaden que las cuestiones referentes a la colaboración económica de los dos países en materia de intercambio de mercancías, suministros y servicios mutuos, han sido objeto de estudio y de acuerdo.

Las dos partes contratantes han reconocido la necesidad de reemplazar el tratado de comercio provisional que regía en la actualidad por un nuevo tratado duradero que tendrá en cuenta las necesidades de Checoslovaquia con respecto al cumplimiento del plan de dos años.

Un acuerdo sobre el establecimiento de líneas aéreas regulares entre la Unión Soviética y Checoslovaquia y otro que será firmado próximamente sobre las comunicaciones ferroviarias entre los dos países completan el alcance de las conversaciones.

Una nueva etapa en la colaboración soviético-checoslovaca por la consolidación de la paz

Refiriéndose a este importante acuerdo, el comentarista soviético Karl Hoffmann dice: «Estas conversaciones han marcado una nueva etapa en el desarrollo de la colaboración soviético-checoslovaca por la consolidación de la paz.»

LA DEMOCRACIA BULGARA

por Zdravko MITOVSKY
diputado, miembro del C.N. del Frente Patriótico

Los regímenes democráticos contemporáneos de la mayoría de los países europeos se caracterizan por el hecho de que las fuerzas que asumen el Poder han surgido de la Resistencia. No se puede discutir el derecho moral de los que han manifestado más dignidad, actividad y espíritu de sacrificio en la lucha contra la ocupación alemana a tomar en sus manos los destinos del pueblo después de su liberación.



Blegada a Varsovia de nuestro camarada Sanchez Arcas, ministro plenipotenciario de la República española en Polonia.

MANUEL SANCHEZ ARCAS ministro plenipotenciario de la República en Polonia

El ministro plenipotenciario de la República española en Polonia, Manuel Sánchez Arcas, ha presentado las cartas credenciales que le acreditan como tal al jefe del Estado polaco.

En su discurso, nuestro camarada Sánchez Arcas expresó el agradecimiento del pueblo español, no sólo por la medida del Gobierno polaco de reconocer al Gobierno del Sr. Giral, sino también por la firme actitud que con relación a España mantuvo en el Consejo de Seguridad de la O.N.U.

En 1934 desarrolló un trabajo eficaz en las organizaciones de ayuda a los hijos de las víctimas de la represión de octubre. Durante la guerra se incorporó al Quinto Regimiento. Ocupó después otros cargos para los que fue designado por el Gobierno, entre otros el de subsecretario de Propaganda, que ejerció hasta 1939.

Está seguro que nuestro camarada Sánchez Arcas prestará excelentes servicios a la República y a la causa por el pueblo español desde la Embajada de Polonia.

EN HONOR de Ilya Ehrenburg y Constantin Simonov

Se encuentran en París los escritores soviéticos Ehrenburg y Simonov. Con este motivo la Asociación Francia-U.R.S.S. organizó un acto en la sala Pleyel, que se celebró el 25 de julio.



Los célebres escritores soviéticos, Ilya Ehrenburg y Constantin Simonov, rodeados de varios de los asistentes a la velada que tuvo lugar en su honor en la Sala Pleyel, de París, el 25 de julio.

El acto, que estuvo presidido por el profesor Langevin, el camarada Maurice Thorez, Sr. Herriot, el embajador de la U.R.S.S., Bogomolov, y otras personalidades, asistió nuestro secretario general, camarada Dolores Barriut, que fue objeto de una vibrante manifestación de simpatía, así como el camarada Vicente Uribe y buen número de republicanos españoles.

En nombre del Gobierno francés, el presidente de éste, Sr. Bidault, dirigió a los escritores soviéticos un saludo de reconocimiento por las continuas pruebas de amistad que han tenido hacia Francia.

El escritor Ilya Ehrenburg pronunció una vibrante conferencia y dijo que el júbilo que sentía ahora al volver a París no le hace olvidar los recuerdos dolorosos de julio de 1940. Evocó las críticas a la Unión Soviética que los demagogos de una cierta civilización occidental no regatean en estos momentos.

«Pero la Unión Soviética —dijo— pertenece por entero a la civilización europea, pertenece a ella por los tesoros de su literatura clásica, por sus sacrificios que han hecho su hijos por la democracia y la paz contra el nazismo, asimismo de toda civilización. Terminó diciendo que tenía confianza en que la opinión pública francesa no se dejaría apartar de la amistad que los dos pueblos —Francia y la U.R.S.S.— han sellado ya hace tantos años.»

Constantin Simonov recitó algunos poemas dedicados a la guerra patria de la U.R.S.S. y a España. Con motivo de su estancia en París, «MUNDO OBRERO» saluda a estos dos grandes escritores soviéticos, que son a la vez dos grandes amigos de la España republicana.

TRAS LOS ACUERDOS DEL C.E. DE LA F.S.M. EN MOSCÚ

Los portuarios de Wellington (Nueva Zelanda) y Oakland (EE. UU.) se niegan a cargar barcos con destino a la España franquista

Continúan llegando noticias de la Campaña mundial de ayuda al pueblo español en su lucha contra Franco, que se desarrolla en todos los países a consecuencia de los acuerdos del Comité Ejecutivo de la Federación Sindical Mundial en su reunión de Moscú.

YUGOSLAVIA

En Sarajevo tuvo lugar un grandioso mitin de protesta contra el régimen franquista. Se aprobó la siguiente resolución, que fue enviada a la O.N.U.:

«Fieles a los ideales de la clase obrera de todos los países cuya gran tarea es la conservación de la paz y la democracia, expresamos nuestra solidaridad a las peticiones de la F.S.M., reclamamos de la O.N.U. que todos sus miembros rompan las relaciones diplomáticas con la España franquista y que uno de los grandes culpables de la segunda guerra mundial, Franco, sea entregado al Tribunal Internacional de los Criminales de guerra.»

En otro párrafo de la resolución se pide que se conceda al Gobierno republicano del doctor Giral el derecho de estar representado en la O.N.U.

TRIESTE

En el Congreso que acaban de celebrar los Sindicatos de Trieste se ha adoptado una resolución pidiendo a las Naciones Unidas el rompimiento de las relaciones diplomáticas con el fascista Franco y el reconocimiento del Gobierno legal de la República.

ESTADOS UNIDOS

Los estibadores de Oakland se han negado a cargar un barco que debía transportar mercancías para la España franquista.

GUATEMALA

El presidente de la República, Sr. Arévalo, ha denunciado en un discurso los manifiestos nazis a que se entrega el franquismo contra las democracias de América.

El Día de la Flota Roja

El día 28 de julio se celebró en la U.R.S.S. el Día de la Flota Roja con diversas fiestas, manifestaciones y maniobras navales.

En Moscú la celebración de esta jornada fue particularmente brillante. En un gigantesco embalse preparado para este efecto cerca de la ciudad, tuvo lugar una gran fiesta naval. Consistió en un desfile de barcos de las distintas flotas soviéticas y diversas maniobras de combate.

El contralmirante Koudriatsev ha hecho unas declaraciones con motivo de la jornada señalando que durante los tres primeros años de la guerra contra la Alemania hitleriana los marineros soviéticos hundieron 740 barcos de guerra, 850 transportes y más de 1.000 lanchas torpederas. Durante la guerra, 507 marineros y aviadores agregados a la Marina han recibido el título de «Héroes de la Unión Soviética». Más de 227.000 marineros, oficiales, suboficiales, generales y almirantes de la Flota han sido condecorados por su heroísmo.

El generalísimo Stalin dirigió un Orden del día a la Marina con motivo de la Jornada. En ella rinde un homenaje a «todos los que han cumplido con honor su deber, ganando la estima del pueblo entero.»

NOTICIAS BREVES de la U.R.S.S.

POR primera vez la Unión Soviética ha establecido relación directa por T.S.H. con las capitales de América Latina Río de Janeiro, Buenos Aires y Montevideo.

Hasta ahora habían existido importantes dificultades de ondas y de tipo atmosférico que hacían imposible la comunicación. Hoy esas dificultades han sido superadas gracias a nuevos perfeccionamientos técnicos.

EL Soviet Supremo de Daghestan ha terminado sus trabajos. Ha acordado un presupuesto para 1946 que es en un 30 por 100 superior al de 1945.

Las dos terceras partes del presupuesto de la República, o sea 177 millones de rublos son dedicados a la realización de obras sociales y culturales.

EN Ucrania la cosecha está ya recogida en 10.735.000 hectáreas, o sea cuatro veces más que el año anterior en la misma época.

Trescientas cosechadoras y máquinas perfeccionadas, que han sido fabricadas en Ucrania, han llegado a Kazán.

La Federación Marítima intensificará el boicot

La Federación Marítima de la C.I.O. ha resuelto intensificar el boicot a todas las mercancías destinadas a la España franquista o procedentes de ella.

HUNGRIA

En el Hogar Central de los obreros metalúrgicos de Hungría se ha celebrado un importante mitin de protesta contra Franco.

INGLATERRA

Un nutrido grupo de diputados laboristas se liberales han constituido una organización llamada Amigos de la República Española.

El periódico «Daily Workers» hace un llamamiento a todos los obreros portuarios de la Gran Bretaña para que se nieguen a cargar mercancías con destino a la España de Franco.

ITALIA

Un discurso del diputado Scotti en la Constituyente italiana

En la reunión celebrada el 18 de julio de la Asamblea Constituyente Italiana, el diputado del P.C. italiano camarada Scotti, que mandó una división del Ejército Popular republicano durante la lucha contra el franquismo y los invasores, pronunció un interesante discurso, en el que, en nombre del pueblo de Italia, dirigió un saludo a los hombres y a las mujeres que luchan contra el sangriento Franco; a los guerrilleros que desde los Pirineos hasta Andalucía, desde Cataluña a Asturias, renuevan la gesta heroica de los combatientes del Ejército republicano; a los huelguistas, a los militantes de la resistencia.

En la guerra de España, dijo, «hicieron su experiencia de guerra muchos de los mejores hombres de la resistencia italiana. Y recordo los nombres de Longo (Galio) y Nenni, de Vittorio y Pacciardi y de tantos otros que en las filas de las Brigadas Internacionales ocuparon un puesto en la lucha contra el fascismo.»

Scotti pidió el rompimiento de las relaciones de Italia con el régimen fascista de Franco, foco de una nueva amenaza para todos, y terminó con el grito de los garibaldinos de 1934 a 1939: «Viva la República española!»

La acción de la clase obrera

La Confederación del Trabajo del Piemonte, con motivo del aniversario del 18 de julio, ha suscrito un manifiesto al que se han adherido el Partido Republicano Italiano y el Partido Liberal Progresista. En dicho manifiesto se dedica un recuerdo a los italianos caídos en tierras de España en lucha contra el fascismo y termina pidiendo al Gobierno italiano la inmediata ruptura de relaciones diplomáticas con el régimen franquista.

Asimismo la Confederación del Trabajo de Turín ha hecho público otro manifiesto en el que se invita al Gobierno democrático de Italia a que rompa las relaciones diplomáticas con el Gobierno del criminal Franco y a hacer presión para que la Asamblea de las Naciones Unidas ponga fin a la existencia del último Gobierno fascista en Europa.

Un paro en protesta contra Franco

Todos los trabajadores de la provincia de Génova, de acuerdo con la Cámara del Trabajo, declararon un paro simbólico de cinco minutos el pasado día 20 de julio en protesta contra la dictadura falangista.

CHECOSLOVAQUIA

En las principales ciudades de Eslovaquia se efectuaron manifestaciones de protesta contra el régimen de Franco. En Gorizia, la ciudad industrial más grande de Eslovaquia occidental, los obreros y empleados de todas las Empresas aprobaron una resolución pidiendo la ruptura de todas las relaciones con el Gobierno franquista y el reconocimiento del Gobierno presidido por el doctor Giral.

El Consejo Central de los Sindicatos de Checoslovaquia ha decidido organizar del 7 al 15 de agosto en todas las grandes Empresas del país una campaña contra el régimen fascista de Franco.

El P.C. norteamericano pide la ruptura de relaciones con Franco

El Comité Central del Partido Comunista Norteamericano, que acaba de reunirse en Nueva York, ha hecho público un importante manifiesto dando a conocer los acuerdos adoptados.

En este manifiesto se hace un llamamiento al pueblo americano planteando la necesidad de exigir con mayor fuerza la ruptura de relaciones económicas y diplomáticas con el régimen franquista. El Partido Comunista Norteamericano prueba así una vez más su adhesión y apoyo a la causa de nuestro pueblo y sus esfuerzos para contribuir al triunfo de la democracia española.

El P.C. Norteamericano invita a todas las fuerzas populares y democráticas a unirse para defender las libertades republicanas, para la estabilización del costo de la vida y para la salvaguarda de la paz.

Plantea ante el pueblo americano la necesidad de luchar por la aplicación del programa social del presidente Roosevelt en la política interior.

Defiende el desarrollo de una política de colaboración amistosa del Gobierno de los Estados Unidos con la U.R.S.S.

Finalmente pide que sean retiradas las tropas americanas en China.

En el curso de las reuniones del C.C. el camarada Eugenio Dennis ha sido elegido secretario general del Partido.

Polonia reclamará un criminal de guerra refugiado en la España franquista

En los círculos oficiales polacos se dice que el Gobierno de Polonia pedirá la extradición de un criminal de guerra que ha refugiado en la España franquista. Se trata del antiguo comandante en jefe de la Alta Silesia, que ha cometido en esta región grandes atrocidades durante la ocupación alemana. Las autoridades polacas le reclaman para someterle a juicio y pedirle cuenta de sus crímenes.

Bien saben los bandidos del mundo que pueden acogerse. La España franquista es un nido de criminales hitlerianos.

L'Administrateur-gérant: Fernando Fernandez LAVIN

S. A. F. I. J. Es, rue Montmartre, PARIS (2^e)

André KORN, imprimeur.